

くらしたい国、富山

とやまファン
倶楽部

No.27

2013



CONTENTS

リレーエッセイ 26 / 福田 富昭	2P
第18回とやまファン倶楽部会員交流会	3P
とやま賞	4P
「夢の卵」育成事業	5P
会員交流広場	6P
富山県からのお知らせ	7P

二〇二〇
東京オリンピック・
パラリンピックにあやかるう

福田 富昭さん



プロフィール

福田 富昭(ふくだ とみあき)
国際レスリング連盟(FILA)副会長、
日本レスリング協会会長、日本オリ
ンピック委員会(JOC)前副会長、現在
名誉委員、東京2020オリンピックパ
ラリンピック招致委員会副理事長
フェニックスビジネス(株) 会長
1941年 東京都品川区生まれ。
富山県立滑川高等学校、日本大学
経済学部卒業
1965年レスリング世界選手権大会
(フリースタイルバンタム級)で優勝
等々
1984年ロサンゼルスオリンピックで
レスリング監督、1996年アトランタ
オリンピック、2000年シドニーオリ
ンピックで日本選手団本部役員、
2004年アテネオリンピックで日本選
手団総監督、2008年北京オリ
ンピックで日本選手団団長を務める。
経営者としては、(株)ユニマットコー
ポレーション(現株式会社パレージ)
の代表取締役社長を歴任。
2013年11月 滑川市名誉市民

二〇二〇年に東京オリンピック・パラ
リンピックが決定しました。東京にとっ
ては勿論ですが、日本全土にとっても、
大きな夢と希望を与えてくれるものとな
りました。それは大人から子供まで「オ
リンピック」という世界最大のスポーツ
大会を実感できる事です。今から四十九
年前(一九六四)年の東京オリンピック
大会が開催された時の事。その時の事を
今の五十才以上の人々、つまり日本国民
の半数近くの人達が、何らかの記憶に
残っているという事です。

私はあの時、小学校六年生で、テレビ
で日本の陸上選手の活躍を見ていました。
とか、開会式の日にジェット機が五輪の
輪を大空に作ったのが印象的だったとか、
あるいは実際に駒沢公園でオリンピック
の切符を並んで買って手に入れ、レスリ
ング競技を見に行き、日本選手が活躍し、
日の丸が上がるのを見たとか、日本国民
の半数近くの人々が、実際に体験し、聞
いてみると、何らかのコメントをする事
が出来ます。勿論、「私はまだ生まれて
いませんでした」という若い人もいます
が、それも「オリンピック」というものに
対する立派なコメントになると思います。
何しろ、二週間以上、しかも、毎日十

時間以上テレビで放映されるというイベ
ントはどこにあるでしょうか。これは、
まさに世界最大のイベントであるとい
う事が言えます。そして、オリンピックは
人々に夢、感動を与えます。また、勝利
や敗北の現実や、それに至るまでのス
トーリー、つまり物語を生み出したり、
いろいろな世界各国のお国事情や習慣や
国民感情等々、日本の国民一人一人にそ
れぞれの思いを与え、それが永く親子、
孫の代まで、「あの時は、こうだったの
だよ」と心に深く残るものが生まれます。
まさにこれは、日本国民の一人一人に与
える「伝承文化」のようなものでそれが
とても大きく永く心に残るといって
ても数字では表せない大きな「心の遺
産」を与えてくれるものでもあります。

明るい高揚感が生まれ、前へ出るとい
う積極感というか、プラス指向が生まれ
てくるという精神的、明るさが日本全体
を押し上げる事につながっていくと思
います。それがとても重要な日本全体の向
上になるのです。オリンピック効果はこ
れから必ず出てきます。
しかし、私達スポーツ関係者には、ま
た別の面も生まれます。日本のスポーツ
庁誕生やスポーツ予算の拡大、競技力や

強化の充実、組織の整備、スポーツ施設
の建設や遺産として残る事が多く、ス
ポーツ界全体の発展となることは言うま
でもありませんが、その代わりに大きな
「責任」というものも生まれました。そ
れは、東京オリンピックで「勝たねばな
らない」という大きな責任です。
また、この深く残る「心の遺産」は
人々のからだの中に強く大きな記憶とし
て残り、語り継がれるものとなる「精神
文化遺産」でもあります。

オリンピックというものはそれほど
人々に与える影響が大きいものなのです。
オリンピックは、他の反面では、経済効
果というものを産みます。日本人には世
界にない心の「おもてなし」という独特
なもう一つの精神文化を持っています。
つまり、世界中からたくさん外国人選
手、役員、関係者、それにたくさんの方
援団や観光客が来日します。その時に少
しでも日本の印象をよくしようと日本人
は努力します。また、各界、つまり政界、
財界、商業界、工業界や企業、商店に至
るまで、オリンピックを機にという事で
いろいろなものを生み出そうとしますし、
また、オリンピック記念の行事や商品を
売り出したり、オリンピックマークのつ

いた商品を買ったりする企画も生まれま
すし、ファッションもそうです。それら
称して、一大オリンピックブームとい
ものが生まれて来て、人々の心の中にな
んなくウキウキ感、そして、心の明るさ
や高揚が、暗かった気持ちを前向きに
してくれる効果はとても大きいものがあり
ますし、東京にオリンピック、パラリ
ンピックがくるのなら、我が県や市町村に
国際交流のために選手たちを招待し子ど
もたちに教えてほしい、強化合宿もして
ほしいとか、教育界、小学校から大学に
至るまで、いろいろな希望、行事を幅広
く予定しています。そういう他にない高
揚と効果というものを持っているのがこ
の世界のオリンピックというものではな
いでしょうか。ですから、この際、この
チャンスは大いに利用していただき、ま
た、我々関係者も出来る限りそういう機
会が出来、お互いが刺激し合いお互いが
向上するという相乗効果を期待していま
す。ですから、オリンピックというもの
を逆に大いに利用していただきたいと
思っています。

そうして、この東京オリンピック・パ
ラリンピックを益々、盛り上げようでは
ありませんか。

TOYAMA
FAN CLUB

会員と富山県及び会員相互の情報交流の
場である「とやまファン倶楽部会員交流会
が7月17日(水)にホテルフロラシオン青
山(東京)で約140名の会員の皆様の参
のもと盛大に開催されました。
会場内では、新しく代表世話人になられ
た福田富昭さん、新入会員の方々の紹介し
たほか、「夏マグロ」や「シロエビ」をは
じめ富山の新鮮な食材を使った料理や地酒
を用意し、会員の皆様に富山の味を堪能し
ていただきながら、示唆に富んだご助言・
ご提案を多くいただきました。



新入会員の皆様紹介



第18回
とやまファン倶楽部
会員交流会

開会挨拶



石井知事(財団理事長)

開会挨拶



川田代表世話人

乾杯



福田代表世話人

お礼の言葉



杉本県議会議長



富山の職人さん



いきいき富山館からのお知らせ

「夢の卵」
育成事業

この事業では、「将来こんなことがしたい」「こんな職業に就きたい」という「夢の卵（将来の夢）」を作文にしてもらい、優秀作品として表彰された皆さんをその道の第一人者のもとへ派遣する事業です。（平成16年度から始まり今年で10回目）

今年度は、小学生の部1,290作品、中学生の部394作品、合計1,684作品の応募があり、その中から選ばれた4名の子どもたちに夏休み期間中、夢に一歩近づいてもらうために、短期入門してもらいました。

小学生の部

入門
内容

射水市立大門小学校5年生
中村 ユナさん

「季節感を大切にする和菓子職人になりたい」という夢を抱いて、京菓子職人、京菓子資料館（京都市）に短期入門しました。



入門
内容

高岡市立戸出西部小学校6年生
大野 美瑠琉さん

「みんなを笑顔にできる介護福祉士になりたい」という夢を抱きながら、日本社会事業大学、十文字学園女子大学、暮らしネット・えんに短期入門しました。



中学生の部

入門
内容

小矢部市立石動中学校1年生
坂元 遼太郎さん

「生き物を絶滅から救う動物飼育員になりたい」という夢を抱きながら、富山市ファミリーパーク、富山大学 横畑泰志氏、上野動物園に短期入門しました。



入門
内容

富山市立上滝中学校2年
中西 花奈さん

「見た人の心に残るイラストレーターになりたい」という夢を抱きながら、イラストレーターの左氏、株式会社アクアに短期入門しました。



とやま賞とは

「とやま賞」は、富山県の置県百年を記念し、富山県ならびに日本の将来を担う有為な人材の育成に資する目的をもって昭和59年に創設され、今回で30回目を迎えました。

受賞対象者は、富山県出身者、または富山県内在住者とし、学術研究、科学技術、文化・芸術、スポーツの分野において、顕著な業績を挙げ、かつ、将来の活躍が期待される人に対して、賞状、奨励金を贈呈して、その活動を奨励しております。

今年度の贈呈式は、5月23日（木）に富山国際会議場メインホールで行われ、学術研究部門で4名、スポーツ部門で1名の計5名の方が受賞されました。

併せて、科学技術振興機構研究開発戦略センター上席フェロー 林 幸秀氏による記念講演が行われました。



第30回の受賞者 とやま賞

学術研究部門(生化学)



昭和大学医学部生化学講座講師
金山 朱里氏
細胞接着斑アダプター分子Hic-5機能解析による動脈硬化性疾患に対する新たな治療戦略の構築

学術研究部門(代謝学)



富山大学大学院医学薬学研究部(薬学)講師
和田 努氏
女性ホルモンによる糖代謝制御機構の解明～妊娠糖尿病と、閉経期の糖代謝障害との関わり～



演題 「科学技術と日本
"グローバル競争の中での日本の将来"」



高校生から熱心に多くの質問が出ました

学術研究部門(基礎ゲノム科学)



京都大学白眉センター 特定助教
前多 裕介氏
非平衡系の輸送現象と生命の起源に関する研究

学術研究部門(燃料電池)



山梨大学燃料電池ナノ材料センター特任准教授
脇坂 暢氏
光電子分光法並びに走査型トンネル顕微鏡を用いた白金系電極触媒における燃料電池反応の解析

スポーツ部門(バドミントン)



トナミ運輸バドミントン部
佐々木 翔氏
2012ロンドンオリンピック5位入賞

～皆様からのメッセージの一部を紹介～

今年度の会員交流会(7月17日(水)開催)のご案内にあわせて皆様からいただきましたメッセージを、当財団のホームページ(<http://www.t-hito.or.jp>)に掲載させていただいております。

5月1日、50年ぶりに高岡御車山祭を見ました。御車山の見事な芸術性には、幼いころは全く気がつきませんでした。400年間の伝統を引き継いできた高岡の商人や職人の経済力、技術力に驚きました。日本全国に誇れるお祭りだと再認識しました。

5月に入善町で行われたNHKのど自慢。仕事をしている福島県でTVを見ていましたが出場された方々のおおらかさや震災の被災地に思いを寄せてくださる優しさに触れて胸がキュンとしました。
思えば震災の直後に石井知事が福島県に視察に来てくれたことも富山を懐かしく身近に感じました。

GW、久しぶりに富山を訪ねました。自然散策会に参加しました。良いお天気に恵まれて、雪を頂く立山連峰の壮大な山並みに感動しました。里山を歩きつつ富山はなんと自然の美しいところかと、今更の如くに感じました。散策の会の帰途、「おおかみこどもの花の家」にも立ち寄りでしたが、これもロマンを感じるスポットでした。この壮大にして多様な富山の自然の美しさ、これこそ世界に誇るべき富山の宝だと思いました。

家族旅行で立山弥陀ヶ原湿原を歩きました。運良く紅葉が始まっており大感動(9月)。私が富山県生まれであったことを誇らしくこの美しい湿原は国の宝物と思いました。

南砺市に本社を置くアニメ制作会社の映画(全国公開)を東京で観ました。アニメですが、「空がきれいだなあ」と思いました。青が深く、雲が織りなす空の表情がなんとも多彩。そうです、北陸の空は「楽しかった」。富山では町を歩くにも、いつも立山連峰を仰ぎ、空を見つめていたせいかもしれません。昨年策定された新たな富山県民ソングの題名は「ふるさと空」でした。なるほど富山の方が東京に来ると、空が恋しくなるのだなあと改めて感じ入った次第です。

子どもの頃、家の屋根の雪おろしを楽しんだ。(つららが下がっていた・・・)立山連峰が美しくうっとり眺めた。中学の窓から桜、そして立山連峰の景色。今思っても夢のようなつかさです。

富山湾から3,000mの立山連峰が望める風景は、世界でもめずらしい。また、食材(ブリ、ホタルイカ、白エビ、紅ズワイガニ等)の豊富なことは大きな魅力であり、全国に伝える努力をしたい。

「富山県への助言」の一部をご紹介します。

いよいよ北陸新幹線の富山県内駅の開業が迫って参りました。魅力のあるおいしい食物を中心に、東京、渋谷、新宿、池袋駅等の拠点ターミナル駅での展示、販売、誘客策を実施いただきたい。また、富山県出身者、縁故者の富山県への旅行を勧めていただきたい。私たち県外在住者も大いに努力するつもりです。

北陸新幹線開業に伴いPRの更なる必要性を感じます。単なる「素通りの県」であってはならないと思います。
時間的に近いのは結構だが、「日帰り」とか「一時立ち寄り」では困る。停車駅を中心に魅力を大いに発信して欲しい。「見どころ」一泊する位の何か魅力を考えていただきたい。

富山といえば、真面目な働き者や鈍重な人間像でしょうか。大学進学率や有名大への進学にも富山県の高校は優れているとは思いますが、それらを活かし、人材育成、教育文化の地という新しいイメージをつくれるとよいですね。
モノからヒトへ、金から知恵へ、そんな時心のパイオニアの県であって欲しいと思います。

いつも「アツ」と云う間に姿を消す富山県の甲子園野球。
しかし、2年前から全日本、住友金属(現新日鉄住金)の監督を招き、強化に取り組んでいるとのこと。
富山の高校が甲子園で勝ち進んでいる姿、期待します。

富士山が世界遺産に登録されました。日本の山岳地帯では、指折りの立山連峰を日本中が「世界が注目」。次は、私達の郷里「立山連峰」が登録されることを期待し、誇りとします。

富山空港は地方空港として国際線を最も多い(4か所)と聞いている。東南アジアの経済発展を鑑み、特にタイ国チェンマイ空港への定期便を!!チャーターから発展的に(応援します)

千葉ロッテマリーンズの西野投手(新湊高)。今年は大活躍しているが、全国的知名度はまだだ…。
もっと西野投手を始め富山県人をPRして下さい。

子どもの頃に体験したホテル観賞、山菜とり、魚の手掴み、川遊び、キノコ狩り等を体験できる受け入れ先を紹介してもらいたい。
これらの受け入れにより、「とやまジュニアファン倶楽部」の設立と会員募集が拡がることを期待しています。

ふるさと納税のPRと活用されやすさの改善を検討してはどうでしょうか。東北三県はインターネットからだけで全て手続きを終わられる県もある。

富山県からのお知らせ①

着々と近づく、北陸新幹線 ー列車名称決定ー



北陸新幹線の列車名は次のとおり!

- かがやき**・東京～金沢駅間直通列車 速達タイプ
※ 停車駅を限定して運行。
- はくたか**・東京～金沢駅間直通列車 停車タイプ
※ 速達タイプが停車する駅に加え、多くの駅に停車して運行。
- つるぎ**・富山～金沢駅間運転列車 シャトルタイプ

2015年春に開業する北陸新幹線。10月には列車名が「かがやき」「はくたか」「つるぎ」に決まりました。最速の「かがやき」は、1988年～1997年に金沢～長岡間を走っていた特急名で、上越新幹線との乗り継ぎでも使用されており、なじみが深い名前です。「はくたか」は97年ほくほく線開業以来現在まで北陸と越後湯沢を結ぶ特急名として使用されています。富山～金沢間を往復するシャトルタイプの新幹線には立山連峰の剣岳をイメージさせる「つるぎ」が採用されました。

富山県からのお知らせ②

富山湾の旬の海の幸を堪能! ー天然の生け簀 富山湾鮭ー

県内約60の寿司店で、キトキトの地魚にこだわったセットを提供致します。
「天然の生け簀 富山湾鮭」とは

- ・1セット10貫・富山らしい汁物つき
- ・お値段はお店ごとに固定価格で2,000～3,500円
- ・ネタの全てが新鮮な海の幸
- ・シャリは米どころ富山県が誇るおいしい県産米
- ・お客様に富山湾産の旬の寿司ネタについての説明を行います。
- ・前日までのご予約には、特典が付きまます。(小鉢1品等)

※天候の都合でやむを得ず地魚を十分に仕入れることができない場合は、事情を説明の上、一部のネタを富山湾産以外のものなどで代用する場合がございます。



12月1日より新企画スタート!
富山湾鮭会席 饗 (もてなし)
一魚を知り尽くした鮭店で、味わう旬の地魚料理ー「富山湾鮭+地魚料理」のセットを県内約20の寿司店でご提供致します。

詳細は

TOYAMA FAN CLUB



問合先

■事務局

公益財団法人 富山県ひとづくり財団

〒930-0018 富山県富山市千歳町1-5-1 富山県教育記念館2階

TEL076-444-2000 / FAX076-444-2001

E-mail:toyama@t-hito.or.jp <http://www.t-hito.or.jp>

■連絡所

富山県知事政策局

〒930-8501 富山市新総曲輪1-7

TEL076-444-9603 / FAX076-444-3473

富山県東京事務所

〒102-0093 東京都千代田区平河町2-6-3 都道府県会館13階

TEL03-5212-9030 / FAX03-5212-9029

富山県大阪事務所

〒550-0004 大阪府大阪市西区靱本町1-9-15 近畿富山会館3階

TEL06-6445-2811 / FAX06-6445-2611

富山県名古屋事務所

〒460-0008 愛知県名古屋市中区栄4-1-1 中日ビル4階

TEL052-261-4237 / FAX052-263-7308